

MIÉRCOLES, 6 DE FEBRERO DE 1929.
Santos del día: Santa Dorotea, virgen y mártir.—Santos de mañana: San Ricardo, rey de Inglaterra.—El sol sale a las 6'45; pónese a las 5'44.—La Luna sale a las 4'41.

La Prensa

Cuando se rían de tus defectos, corrígetelos en lugar de encolerizarte. Si no tuviéramos defectos, no nos complaceríamos tanto en notar los defectos de los otros.
LA ROCHEFOUCAULD

OFICINAS: VALENTIN SANZ, NUMERO 15

FRANQUEO
CONCERTADO

APARTADO DE CORREOS, 97. TELEFONO, 315

DIARIO DE LA MAÑANA.—SANTA CRUZ DE TENERIFE

COMENTARIO DEL DIA

Canarias y las próximas expediciones de turismo

Nuestro colega local «El Progreso» anuncia que ya han comenzado a salir del puerto de Buenos Aires expediciones de turistas que vienen a Europa con objeto de visitar las grandes exposiciones españolas.

El 30 del pasado mes de enero partió el primer buque abarrotado de turistas, y el próximo día 20 partirá otro. Estos dos buques son el «Sierra Ventana» y el «Sierra Morena», cuyas llegadas a Cádiz se anuncian respectivamente para el 17 del actual y para el 10 de marzo próximo.

Con este motivo, recuerda el colega que ambos buques visitaron en un tiempo el puerto de Tenerife en sus viajes de ida y regreso entre Europa y América, habiendo suprimido la escala que antes hacían con bastante frecuencia.

Por otra parte, los diarios de Las Palmas anuncian también la llegada a aquel puerto de los grandes trasatlánticos «Transylvania», de la Cunard Line, y «France», este último de 23.000 toneladas, ambos conduciendo gran número de pasajeros, turistas en su mayoría.

Todo esto viene a confirmar lo que días pasados afirmábamos: que la primavera próxima ofrecerá para Canarias probabilidades y oportunidades turísticas verdaderamente excepcionales, hallándonos en el ineludible deber de fomentarlas y aprovecharlas, dedicando a la atracción de estas corrientes viajeras todo el empeño y los medios a nuestro alcance, sin olvidar que ocasión tan propicia y favorable no se nos volverá a presentar.

Decíamos el otro día y repetimos hoy que se calcula en millones el número de personas que se desplazarán durante este año, y de modo especial en la primavera próxima, del uno al otro continente, en un incesante trasiego que se desarrollará a lo largo de nuestras costas y que muy bien pudiéramos atraer hasta ellas, debiendo tender a procurar todos nuestros afanes. Piénsese lo que para Tenerife podría significar verse incluido en la lista de escalas de esas grandes líneas

brará en la noche del próximo domingo de Carnaval un gran baile de máscaras que, dados los entusiastas preparativos que para dicho festival hace la junta directiva y la sección de recreo del «Centro Iodense», promete resultar también muy concurrido y animado.

En esta fiesta y a juicio de un jurado nombrado a tal efecto, se concederá dos valiosos premios; uno para el mejor disfraz de señorita y otro para el mejor disfraz de caballero que a tal fiesta se presenten. Además habrá sorteo de varias sorpresas.

Amenizará el baile la orquesta anteriormente citada.

CORRESPONSAL

Gobierno civil

Reunión de la Junta de Transportes

Presidida por el gobernador civil, señor Benito Quintero, se reunió ayer tarde en su despacho la Junta provincial de Transportes.

Dióse cuenta de las comunicaciones oficiales relativas al cese del secretario de la Junta, señor Arozarena, y al nombramiento del señor Armendáriz (don José), para sustituirle en dicho cargo.

Quedó enterada la Junta de las resoluciones de la Central, concediendo el derecho de cinco años, con condiciones, al señor Montesdeoca, y dendiéndosele al señor Armas.

Estas resoluciones serán comunicadas a los interesados para su cumplimiento y efectos.

Pasaron a las respectivas ponencias las instancias del concesionario de la exclusiva de La Laguna a Punta del Hidalgo, y de la exclusiva del Norte de la isla, así como también varias denuncias formuladas.

Delegado

Del Sur de la isla regresó ayer tarde el delegado gubernativo, señor Arguijo.

La Junta del Sindicato de Tabaqueros

El gobernador civil recibió ayer la visita de los señores...



ACTUALIDADES GRAFICAS.—La señora Bramell Booth, probable sucesora de su esposo el general Booth en la dirección del Ejército Salvacionista.—Evangelina Booth, hermana del general del Ejército de Salvación, jefe del Cuerpo en los Estados Unidos.

INFORMACIONES DE ARTE

Artista tinerfeño en París

Declaración preliminar

No temo que me ciegue la pasión. Fui compañero de Paco Borges en los primeros años de luchas, sueños y desencantos. Seguí, luego, sus pasos en Madrid. Oí a Victorio Macho hablar de él y contemplar sus dibujos con admiración comprensiva y sincera. Sobraban, pues, para mí, las pequeñas «consagraciones» amistosas de «los de casa». No así el supremo espaldarazo del recibimiento triunfal con que le favoreciera el gran escultor Bourdelle, en su estudio de París.

Calla en mí la pasión del amigo, impuesta la admiración al artista.

ocupado en dar los últimos toques a una de sus maravillosas obras. Me dejaron luego quiénes eran algunos de aquellos señores: unos, artistas de primera fila, glorias de la pintura, de la escultura y de la literatura francesas; otros, críticos de arte, cuyo juicio basta para hacer y deshacer prestigios y nombradías...

Paco tenía miedo,—añade—; yo le ví estrechar nerviosamente bajo el brazo el rollo de los dibujos y palidecer. Al entrar nosotros los visitantes se retiraron, por cortesía, a un rincón del estudio, y el maestro nos habló sin abandonar su trabajo...

M. Piat es narrador fácil y am-

un poco de tiempo copiando de la realidad, para lograr ese aprendizaje, esa disciplina precisa, y nada más. Lo demás está hecho. Será un artista maravilloso...

—Bourdelle lo ha olvidado todo. Los pabillos permanecen abandonados; y en el silencio del estudio sus palabras vibran llenas de emoción y entusiasmo:

—Solo hay el temor de que no sepa refrenar la imaginación, y ésta pueda más que él. Gustavo Doré fué un gran artista, a quien perdió el exceso de imaginación. Decidle a este muchacho que aprenda a dominarla y será lo que debe ser. Pero lograr eso, que respete a la naturaleza; que se postre ante ella de rodillas, y la venera, como un niño...

Después...

Paco Borges,—nos dice M. Piat—, no sabe lo que Bourdelle piensa de él. Ha ido a un taller, recomendado por el maestro, y ha trabajado tenazmente, días y más días. Ha hecho una cabeza que Bourdelle le pidiera, un busto perfectísimo, y un estudio de figura admirable... Bourdelle está enfermo y aún no ha podido ir a ver los trabajos. Borges espera. En el taller donde trabaja una atención constante le sigue en sus menores movimientos. Se sabe que es el recomendado, el protegido del maestro. La figura del joven artista español ha crecido prodigiosamente. El es el único que no se da cuenta de nada.

No piensa sino en trabajar. Si hace usted algo para LA PRENSA, como él lo ha de leer, tenga presente que no sabe aún lo que Bourdelle piensa de su arte. Cuando se entere, que sepa refrenar la justa vanidad, y no olvide las otras palabras del maestro: «Decidle a ese muchacho que aprenda a dominar la imaginación. Que respete a la naturaleza; que se postre ante ella de rodillas y la venera, como un niño...»

Nada más. Las cosas no hace falta decir las para que se comprendan. Borges trabaja en París. Será—Bourdelle lo ha garantizado con el prestigio de su juicio rotundo—, acaso la más legítima gloria tinerfeña. Su porvenir, sin embargo, está en nuestras manos. Veamos lo que hacemos.

DE COLABORACION

Sobre cuestiones agrícolas en Tenerife

Carta a la Sucursal de la Casa Fyffes del Puerto de la Cruz

Muy señores míos: Es en mi poder su atenta del 28 del pasado, la que gustoso contesto, sintiendo no hacerlo con los detalles por mí deseados, pues no puedo dedicarle el tiempo que requiere.

Ignoro si los terrenos a que me refería en mi artículo, son los que ustedes han plantado, por consiguiente, aún cuando tengo el convencimiento de que la preparación del terreno y distribución del regadío están muy mal hechas, no ha habido en mí otra intención que la de advertir que dichos trabajos pueden hacerse perfectos obteniéndose el máximo de rendimiento con menor gasto.

El pasado verano, estuve haciendo un trabajo topográfico por el norte, y presencié las obras realizadas para la plantación de plataneras, en terrenos de Matanza y Victoria.

Varios obreros se dedicaban a cortar y arrancar, sin profundizar poco ni mucho, las chumberas de un terreno, y detrás, sin previo trazado y caprichosamente, unos albañiles construían canalillos, siguiendo la dirección de la máxima pendiente.

Al lado opuesto de la carretera, frente a este terreno, había una parcela en que nacían simultáneamente chumberas y plataneras, y lindando con ella, en un terreno no muy accidentado, se construían muros de piedra, algunos de altura próxima a dos metros, formando escalones y figuras, que no parecían ser la realización del plan de un cerebro proyectista.

En dichos terrenos, se preparaba el sistema de riegos por pocetas, y las atarjeas de distribución del agua eran de igual sección, teniendo que regar superficies distintas, y esta desproporción encarece la mano de obra al efectuarse los riegos.

Por otra parte, el sistema de pocetas tiene más defectos que ventajas, pues obliga a seguir un procedimiento de cultivo, perjudicial para la planta.

lado y la pendiente debida, circulará el agua por el terreno sin producir arrastres, regándose la finca progresivamente, sin que para ello sea necesario que un obrero esté constantemente conduciendo el agua, mientras dura el riego.

Espero haber complacido los deseos de ustedes, y como estos asuntos son de primordial importancia, y afectan a la riqueza del país, me permito hacer pública mi respuesta, enviándola a LA PRENSA, con el ruego de que la inserten en sus columnas.

Queda de ustedes affmo. y atento s. s. q. e. s. m.

César Marín
Perito Agrícola

Gran Hotel Taoro

Puerto de la Cruz-Villa de la Orotava
Programa de fiestas de Carnaval

El sábado, día 9 de febrero
GRAN BAILE DE TRAJES

a media noche souper.

El domingo, día 10, a las cuatro de la tarde TE DANZANT.

El lunes de Carnaval, día 11
SEGUNDO BAILE DE TRAJES

precedido de una comida extraordinaria, durante la cual se obsequiará a los concurrentes con juguetes de Carnaval.

En ambas fiestas lucirán los salones de este hotel una decoración artística de flores. Además se sortearán entre las señoritas un precioso regalo.

Nota.—Para pedidos dirigirse por teléfono al Conserje de este Hotel, número 113-19.

Real Academia de Medicina de Distrito

Concurso de premios

Esta Real Academia de Medicina ha acordado otorgar premio a los que estime mejores trabajos de los que se presenten a dicha Corporación hasta el día 30 de noviembre de 1929, ajustándose a las condiciones siguientes:

Primera.—Los trabajos versarán sobre el tema: "Piretoterapia en las enfermedades del sistema nervioso".

Segunda.—Los trabajos se remitirán en pliego dirigido al Secretario Perpetuo de dicha Corporación, doctor don Julián Rodríguez Pastrana y Ballester, calle de Cruz Verde número 20, en esta capital, hasta la fecha indicada; y a ellos irá unido en sobre cerrado, con el lema del trabajo escrito en el exterior, una tar-

Los concursos del Carnaval

Ayer tarde se reunió en el Ayuntamiento la Comisión de Fiestas, para adoptar acuerdos sobre los concursos que han de celebrarse durante los días de Carnaval.

El domingo, a las 11, tendrá lugar en la plaza del Príncipe el concurso de rondallas, al igual que en años anteriores.

A las tres rondallas que se distinguen, a juicio del jurado, se otorgarán los siguientes premios:

Primer premio, 700 pesetas.

Segundo premio, 600 pesetas.

Tercer premio, 500 pesetas.

Para las carrozas y coches mejor adornados que se presenten al coso del lunes en la plaza de la Constitución, se han otorgado premios de 500, 300 y 200 pesetas.

El domingo de Piñata se celebrará un concurso infantil en el Teatro Guimerá, repartiéndose entre los niños que luzcan mejores disfraces, premios de 100, 75 y 50 pesetas.

También habrá un premio de 150 pesetas para una pareja.

Del vecindario

Una queja y una idea

Las constantes quejas de los vecinos manifestadas, en una repetición casi diaria, desde las columnas de los periódicos locales, han dado lugar a que en gran parte de la población se riegan las calles con la frecuencia y asiduidad que el lamentable estado de sus pavimentos impone.

En casi todas las del centro se ha evitado de tal forma, aunque no del todo, el grave mal y la molestia constante del polvo que antes se alzaba en verdaderas nubes al paso de cualquier vehículo, o apenas soplaban un poco de aire.

También por algunas calles se han visto cuadrillas de obreros y barrenderos, armados de palas y escobas, recogiendo el polvo y los escombros pulverizados que en muchos lugares cubrían completamente el pavimento. Con ello se ha logrado hacer más rápida la reducción del mal, lo que ha venido a demostrar paladinamente cuanta razón teníamos al proponer que así se hiciera, como única forma de redimir a la ciudad del agobiador tormento del polvo que la ahogaba.

Algunas calles de los barrios siguen todavía olvidadas del beneficio que las del centro disfrutaban ya. Hoy nos llegan las quejas de los vecinos de dos

Un concurso internacional La buena educación

Cuando me disponía a leer mi periódico en el "Metro" entró un joven violentamente, como un tanque en un campo de trigo; me dió un codazo en el estómago, lastimó en un ojo a una señora, y con aire de triunfador se sentó en el sitio que un sacadote ofrecía a un anciano.

—¡Valiente mal educado!—murmuré.

—Ha hecho muy bien—me dijo mi vecino.

Lo miré. Era un hombre de unos sesenta años, de rostro muy ajado, y vestido miserablemente. Me encogí de hombros.

—Hace muy bien en ser mal educado—prosiguió—. Por tener educación acabo yo de salir de la Comisaría, en donde he pasado la noche.

—No comprendo.

—Se lo explicaré.

—Mi vecino se inclinó para recoger una colilla del suelo, la encendió y comenzó su relato:

—Soy de muy buena familia. Mi padre me hizo dar una educación muy esmerada, demasiado esmerada. Me enseñó, sobre todo, a ser muy galante con las damas. No consentía que dejara de inclinarme y besar la mano de la señora que tenía delante.

Cuando tuve veinte años, y al inclinarme cortésmente, advertía que la mano que besaba no tenía joyas; tomé la costumbre de reparar el daño.

Triste educación. Conocí a una artista encantadora, la "Damaría", y la cubrí de oro, de joyas y de abrigos costosos.

Dos años después estaba arruinado.

Me dediqué a todos los oficios; pero uno sólo me hubiera convenido: el de profesor de buena educación. Pero ¿quién va a expresar hábitos de caballero galante con un

traje lleno de remiendos y unas botas destrozadas?

Tuve que dedicarme a un oficio que no requiriese buena ropa, y me hice hombre-anuncio.

Durante todo el día andaba por los bulevares mostrando un enorme anuncio, luminoso por la noche. Sucesivamente fui anunciando todos los "dancings", salones de té y restaurantes lujosos en los que había dejado mi fortuna.

Un día tuve que pasear por la capital el anuncio de "Damaría", la hermosa artista que me había arruinado. Como la desgracia me había hecho filósofo, había aprendido a resignarme.

Anoche, en compañía de otros cinco compañeros, estuvimos exhibiendo los anuncios luminosos, en los que "Damaría" se mostraba bailando, con la pierna en alto.

Oí una voz que decía:

—Mira tu retrato, querida. Buen reclamo te están haciendo.

Vi a "Damaría" resplandeciente, luciendo todas las joyas que yo le había regalado.

Su acompañante era un señor de bigotes largos.

Aunque hombre-anuncio, sigo siendo hombre galante, y me apresuré a acercarme a "Damaría". Cogí su mano, y me incliné para besarla.

Se oyó un grito.

Al inclinarme había dado un fuerte golpe con el armazón del anuncio en la cabeza del señor que iba con "Damaría".

Se acercaron los guardias y me llevaron detenido.

Y he aquí cómo, por ser hombre bien educado y querer besar la mano a una dama, he pasado una noche en un calabozo de la Comisaría.

Georges DOLLEY

De Garachico

Mejoras locales

En la semana pasada han terminado las obras que por el Ayuntamiento se venían ejecutando para el asfaltado de la plazuela de la Iglesia, alrededores de la plaza de la Constitución y calle de San Sebastián.

Por esta importante mejora felicitamos al Ayuntamiento.

aparecerá en el escenario del amplio salón de bailes de la citada sociedad.

Para reina del Carnaval ha sido elegida la bella y simpática señorita Angeles Abad, tras reñida votación.

Durante los demás días se celebrarán varios bailes, concursos de disfraces y de grupos con parrandas. Asimismo el martes por la tarde tendrá lugar en la plaza de la Constitución un animado «cosso» de confettis y serpentinas.

Todos estos números serán ameuza-

Los primeros catarros

son muy malos, porque duran a veces todo el invierno, sobre todo en los que son débiles del pecho. Asmáticos, catarros, bronquíticos, enfisematosos, para estar seguros de no sufrir, acudir inmediatamente al célebre método que es como sigue

Fuera ; las Pastillas Richelet
En casa: el Pectoral Richelet

La tos se calmará instantáneamente, bajará la fiebre, los esputos se desprenderán sin esfuerzo y se alejarán todas las complicaciones de bronco-neumonía y de pleuresía.

Venta en farmacias y droguerías; las Pastillas a 1'85 caja. Gratuitamente lo envía en un folio "VIAS RESPIRATORIAS" si lo pide al Laboratorio Richelet, San Sebastián.

¿Quién es capaz de no ahorrar a sabiendas?

¿Conoce usted WILBRA, la maravilla de la química alemana?

WILBRA tiene la propiedad de convertir en nuevos toda clase de objetos de cuero deteriorados inservibles.

Antes de renovar un artículo de cuero, por muy deteriorado que esté, llame a nuestro teléfono número 1105, o visite nuestro taller en la plaza de la Constitución, y gustosamente informaremos y demostraremos gratuita y prácticamente que mediante el WILBRA sólo podrá ser desechado lo que esté roto.

WILBRA, superior al arco iris en colores, devuelve su primitivo color a cualquier artículo de cuero. Aplicable sobre todos los colores. Puede usted escoger en nuestro muestrario el color que desee. Tenemos grandes existencias de WILBRA en todos los colores y tonos, lo que nos permite servirle rápidamente y a la medida de sus deseos.

CONVERTIMOS EN NEGROS LOS OB-

acabó el tirar, creyéndolos inservibles, nuestros objetos de cuero.

Llamando a nuestro teléfono número 1105 lo visitará un empleado de nuestro taller para hacerse cargo de los artículos que nos encomiende.

En nuestros muestrarios encontrará usted el color de su agrado. Le agradecemos su visita; estamos seguros de que quien nos visite será el mejor propagandista de WILBRA.

WILBRA, WILBRA, téngalo siempre presente, WILBRA, WILBRA... El rey de los tintes, el que da a todos los artículos un color eterno, el que une a sus muchas propiedades la de no estropear los objetos, no perder su brillo, ni manchar la ropa. El objeto tratado con WILBRA adquiere la limpidez y brillo de un espejo.

En nuestros talleres le esperamos seguros de que apreciará las ventajas que se derivan del uso de WILBRA.

Unico importador de WILBRA en la provincia de Tenerife: NICOLAS PINA.—Salón

